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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Dr. Moseler, Claudius     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Prof. Dr. Brumby, Lennart 
Happel, Stephan     
Hochhaus-Bopp, Daniela     
Kasongo, Kabeya     
Moseler, Christa     
Noll, Daniel     
Ruf, Michael     
Steffen-Boxhorn, Andrea     
Weber, Lars     
 
 
- Schriftführung 
 
Zwilling, Katrin     
 
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Lukowicz, Fabio Francesco     
Mohr, Peter     
Nierhoff, David     
Nierhoff, Stefanie     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
Anträge 
 
1. Sicherstellung der Barrierefreiheit von Gehwegen auch während der Arbeiten im 

Rahmen des Bauvorhabens Ma34 (SPD) 
 
Anfragen 
 
2. Umsetzung der Ergebnisse der Verkehrskommission (ÖDP) 
 
3. Verkehrsschild Zweirad-Überholverbot (ÖDP) 
 
4. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 4.1. Regelmäßige Information der Bürger:innen zum geplanten und laufenden 

Umbau des Platzes vor der Ortsverwaltung (SPD) 
 4.2. Altkönigstraße als Fahrradstraße 
 4.3. Antwort zur Nachfrage auf die Antwort der Anfrage 0908/2023 
 4.4. Sanierung Sportplatz Marienborn; Zusatzantwort der Verwaltung 
 
5. Anregungen und Anträge zum  Thema "Verkehr" 
 
6. Sachstandsberichte 
 6.1. Sachstandbericht zu Antrag Nr. 0651/2022 der ÖDP-Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Marienborn 
 6.2. Sachstandsbericht zu Antrag 0548/2023 (ÖDP, CDU, SPD, GRÜNE, FDP) 
 6.3. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0929/2023; Marienborn 2040 
 
7. Mitteilungen und Verschiedenes 
 7.1. Einwohnerstatistik 
 7.2. Öffentliche E-Ladeinfrastruktur 
 7.3. Sitzungstermine 
 7.4. Besetzung der Ortsverwaltung 
 7.5. Stadtteilwanderung 
 
8. Einwohnerfragestunde 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
9. Mitteilungen und Verschiedenes 
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Der Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
öffentlich 
 
 
 
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 1 Sicherstellung der Barrierefreiheit von Gehwegen auch während der 

Arbeiten im Rahmen des Bauvorhabens Ma34 (SPD) 
Vorlage: 1422/2023 

 
Herr Prof. Dr. Brumby begründet den Antrag gem. der Vorlage. Er betont noch einmal, dass 
das Ausweichen auf die Straße hier keine Lösung sein kann. Gerade bei einsetzendem 
Baustellenverkehr kann es hier schnell zu gefährlichen Situationen kommen. 
 
Der Vorsitzende informiert darüber, dass er bereits mit Herrn Schaeffer vom 
Baustellenmanagement im Kontakt steht. Dieser hat mitgeteilt, dass dieser Zustand bereits von 
ihnen beanstandet wurde und man um schnelle Abhilfe gebeten hat. Leider bisher ohne Erfolg.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wurde ohne weitere Aussprache einstimmig verabschiedet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 2 Umsetzung der Ergebnisse der Verkehrskommission (ÖDP) 

Vorlage: 1418/2023 
 
Eine Antwort von Seiten der Verwaltung auf die Anfrage liegt zum Zeitpunkt der Sitzung noch 
nicht vor.  
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Herr Dr. Moseler teilt jedoch mit, das Thema in dem nächsten Arbeitskreis der 
Ortsvorsteher:innen anzusprechen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 3 Verkehrsschild Zweirad-Überholverbot (ÖDP) 

Vorlage: 1420/2023 
 
Eine Antwort auf die Anfrage liegt zum Zeitpunkt der Sitzung noch nicht vor. 
 
Es wird in diesem Zusammenhang angemerkt, dass das in der Anfrage erwähnte Schild auf der 
anderen Straßenseite sehr klein ist und leicht übersehen werden kann. Aktuell wird ein Teil des 
Schildes zusätzlich durch einen Aufkleber verdeckt. 
 
Man bittet die Verwaltung, hier entsprechend Abhilfe zu schaffen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 4 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 4.1 Regelmäßige Information der Bürger:innen zum geplanten und 

laufenden Umbau des Platzes vor der Ortsverwaltung (SPD) 
Vorlage: 0957/2023 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis. Man bedauert jedoch, dass 
weiterhin der Ortsbeirat oder Ortsvorsteher alle Informationen einfordern muss und von 
Seiten der Verwaltung kein Informationsfluss erfolgt.  
 
Es ist wichtig, rechtzeitig zu wissen, wann mit den Bauarbeiten zu rechnen ist. Das Deutsche 
Rote Kreuz muss seine Fahrzeuge und Materialen rechtzeitig ausräumen können. Hierfür 
werden immer noch Räumlichkeiten für den Übergang gesucht, da diese auch im 
Katastrophenschutz tätig sind, wäre es sehr unglücklich, wenn deren Einsatz durch die 
Bauarbeiten nicht mehr möglich wäre.  
 
Man bittet die Verwaltung, dem Ortsbeirat den genauen Zeitplan bzgl. der Bauarbeiten 
vorzulegen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 4.2 Altkönigstraße als Fahrradstraße 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden darüber, dass er bei der Verwaltung darum 
gebeten hat, die Bürger:innen im Rahmen einer Bürgerbeteiligung zu diesem Thema zu 
informieren.   
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Punkt 4.3 Antwort zur Nachfrage auf die Antwort der Anfrage 0908/2023 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 4.4 Sanierung Sportplatz Marienborn; Zusatzantwort der Verwaltung 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
Man bedauert jedoch auch hier den fehlenden Informationsfluss von Seiten der Verwaltung. Es 
wurde den Vereinen mitgeteilt, dass die Arbeiten anders als geplant bereits in der letzten 
Septemberwoche beginnen. Daraufhin wurde ein wichtiges Spiel der TUS Marienborn nach 
Ebersheim verlegt und mehrere Mannschaften trainieren nicht mehr. Jedoch kann man nicht 
erkennen, dass auf dem Sportplatz mit den Arbeiten begonnen wurde.  
 
Im Zusammenhang mit der Sanierung des Sportplatzes und somit der Entsorgung des alten 
Kunstrasens kommt die Frage auf, wie es mit der Mikroplastikproblematik durch diesen 
aussieht. 
 
 
Herr Happel nimmt ab 19.15 Uhr an der Sitzung teil.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 5 Anregungen und Anträge zum  Thema "Verkehr" 
 
Es wird angeregt, vor “Reginas Lädchen” einen Kurzeitparkplatz einzurichten. 
 
Herr Dr. Moseler informiert in diesem Zusammenhang darüber, dass dies aufgrund des 
Busverkehrs nicht möglich ist, die Sperrfläche muss dort bleiben. So war zumindest bisher die 
Auskunft der Verwaltung.  
 
Ein weiterer Punkt wäre die Markierung vor abgesenkten Bordsteinen und das Einrichten 
solcher. Man wird diesen Punkt mit in die nächste Verkehrsbegehung nehmen. 
 
Weitere Wortmeldungen zu diesem Thema erfolgen nicht.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 6 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 

Punkt 6.1 Sachstandbericht zu Antrag Nr. 0651/2022 der ÖDP-
Ortsbeiratsfraktion Mainz-Marienborn; 
hier: Entfernung illegaler Farbschmierereien an den Einrichtungen 
und Bauwerken der Mainzelbahn 
Vorlage: 1163/2023 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung zur Kenntnis.   
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Punkt 6.2 Sachstandsbericht zu Antrag 0548/2023 (ÖDP, CDU, SPD, GRÜNE, 
FDP) 
hier: Brunnentrog Marienborn 
Vorlage: 1225/2023 

 
Man nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung zur Kenntnis und zeigt sich besonders 
erfreut darüber, dass die Verwaltung die Kosten hierfür übernimmt.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6.3 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0929/2023; Marienborn 2040 

Vorlage: 1452/2023 
 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 7 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.1 Einwohnerstatistik 
 
In Marienborn sind aktuell 4.516 Personen gemeldet. Bei 43 Personen handelt es sich um einen 
Nebenwohnsitz.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 7.2 Öffentliche E-Ladeinfrastruktur 
 
Der Vorsitzende informiert darüber, dass die Stadtwerke beabsichtigen, eine öffentliche  
E-Ladestation auf dem Parkplatz am Friedhof errichten zu wollen. 
Der Ortsbeirat ist mit dem Standort einverstanden. 
 
Weitere Standorte wie z.B. der Platz vor der Ortsverwaltung, Pfarrer-Dorn-Straße, 
Am Sonnigen Hang kommen nach der Prüfung durch die Stadtwerke nicht in Betracht.  
 
Auch der von Frau Gerhardt vorgeschlagene Platz am Wertstoffhof ist hierfür nicht geeignet.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.3 Sitzungstermine 
 
Der Ortsbeirat erhält die neuen Sitzungstermine als Tischvorlage. Einwände werden nicht 
vorgetragen.   
                                                                                                                                      



   8 

 
 
 
Punkt 7.4 Besetzung der Ortsverwaltung 
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden darüber, dass die aktuelle Springerkraft nun fest in 
Marienborn eingesetzt wird. Dies begrüßt er sehr, da es auch immer wieder sehr positive 
Rückmeldungen aus der Bürgerschaft gab.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 7.5 Stadtteilwanderung 
 
In diesem Jahr findet wieder eine Stadtteilwanderung statt. Der Ortsbeirat trifft sich am 
07.10.2023 um 14.00 Uhr zum Aufbau des Standes.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Einwohnerfragestunde 
 
Von der anwesenden Bürgerin erfolgt keine Wortmeldung.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Ende der Sitzung: 19:40 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Claudius Moseler gez. Katrin Zwilling 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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